

DAFTAR PUSTAKA

A. Buku

- Ali, H. Zainuddin. *Metode Penelitian Hukum*. Jakarta: Sinar Grafika, 2019.
- Harjasoemantri, Koesnadi. *Hukum Tata Lingkungan*. Yogyakarta: Gajah Mada University Press, 2000.
- Mertokusumo, Sudikno. *Penemuan Hukum (Sebuah Pengantar)*. Yogyakarta: Cahaya Atma Pustaka, 2005.
- Purtanto, Pius A. *Kamus Ilmiah Populer*. Surabaya: Arkola, 1999.
- Rahardjo, Satjipto. *Membedah Hukum Progresif*. Jakarta: Kompas, 2008.
- Rato, Dominikus. *Dasar-Dasar Ilmu Hukum: Memahami Hukum Sejak Dini*. Jakarta: Thefa Media, 2021.
- Soekanto, Soerjono. *Pokok-Pokok Sosiologi Hukum*. Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2006.
- Sunarno, Siswanto. *Hukum Pemerintahan Daerah di Indonesia*. Jakarta: PT. Sinar Grafika, 2008.
- Sutano. *Manajemen Investigasi*. Jakarta: Pensil, 2008.
- Utomo, Warsito Hadi. *Hukum Kepolisian di Indonesia*. Jakarta: Perstasi Pustaka Publisher, 2005.

B. Hasil Penelitian

- Fadilah, Muhammad Tika. "Pengaruh Kemiskinan, Kepadatan Penduduk, dan Tingkat Penyelesaian Terhadap Kejahatan Properti di Indonesia", *Skripsi*, Jakarta: Program Studi Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta, 2020.
- Septian, Achmad Yusuf, "Tindak Pidana Perampasan Motor Ditinjau Dari Pasal 368 KUHP", *Skripsi*, Surabaya: Program Studi Hukum Fakultas Hukum Universitas Bhayangkara Surabaya, 2021.

C. Jurnal Ilmiah

- Alifiana, Maydhita dan Gelar Ali Ahmad. "Analisis Kritis Terhadap Penggunaan

Kekuatan Berlebihan oleh Aparat Penegak Hukum dalam Menekan Kebebasan Berekspresi Mahasiswa." *INNOVATIVE: Journal of Social Science Research*, Vol. 4, No. 6, 2024, hlm. 6601.

Amnesty International. "Indonesia: Unlawful Police Killings and Impunity." *Amnesty Report*, 2021, hlm. 51–75.

Darajati, Muhammad Rafi, dan Muhammad Syafei. "Politik Hukum Pembentukan Dua Kovenan HAM Internasional Tentang Hak Sipil Politik dan Hak Ekonomi Sosial Budaya." *Syiah Kuala Law Journal*, Vol. 4, No. 2, 2020, hlm. 106–122.

DM, Mohd. Yusuf. "Analisis Terhadap Pembatasan dan Pengawasan Kewenangan Kepolisian di Indonesia." *Milthree Law Journal*, Vol. 1, No. 2, 2024, hlm. 149–180.

Meliala, Adrianus. "Revitalisasi Satuan Kepolisian Pengemban Fungsi Kepolisian Antagonis." *Jurnal Ilmu Kepolisian*, Vol. 11, No. 2, 2017, hlm. 5.

Moertiono, R. Juli. "Perjanjian Kredit Pemilikan Rumah dalam Perspektif Teori Perlindungan Hukum." *All Fields of Science Journal Liaison Academia and Society*, Vol. 1, No. 3, 2021, hlm. 252–262.

M. Masril. "Tembak Ditempat dan Hak Asasi Manusia." *Jurnal Ilmiah Mizani: Wacana Hukum, Ekonomi, dan Keagamaan*, Vol. 2, No. 1, 2015, hlm. 60–88.

Pramesti Widodo, Karina Luana dan Hana Faridah. "Analisis Kasus Begal Sepeda Motor di Kota Kendari (Studi Kasus Putusan Nomor.308/Pid.B/2021/PN Kdi)." *Jurnal Panorama Hukum*, Vol. 6, No. 2, 2022, hlm. 126–138.

Sahabuddin, S., Warfian Saputra, dan Syarifa Mahila. "Mencari Akar Rumput Kejahatan Begal oleh Pelaku Muda dalam Upaya Perlindungan Hukum dan Rasa Aman Masyarakat Kota Jambi." *Jurnal Wajah Hukum*, Vol. 6, No. 2, 2022, hlm. 5.

Sibawaih, Muhammad. "Karakteristik Sosiologi Hukum." *Jurnal Cerdas Hukum*, Vol. 1, No. 2, 2023, hlm. 179–186.

Susanto, Mei dan Teguh Tresna Puja Asmara. "The Economy versus Human Rights in Handling Covid-19: Dichotomy or Harmonization." *Jurnal HAM*, Vol. 11, 2020, hlm. 301.

Suyatman, Angga Rista Putra, Ronny Gosal, dan Fanley N. Pangemanan. "Peran Satuan Tugas Khusus Maleo Kepolisian Daerah Sulawesi Utara dalam Penindakan Tindak Pidana Kejahatan dan Gangguan Masyarakat di Kota Manado." *Jurnal Eksekutif*, Vol. 1, No. 2, 2021, hlm. 5.

Warjiyati, Sri. "Instrumen Hukum Penegakan Hak Asasi Manusia di Indonesia." *Justicia Islamica*, Vol. 15, No. 1, 2018, hlm. 123–138.

D. Peraturan Perundang-undangan

Pembukaan Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia Tahun 1945

Alinea ke-4

Peraturan Kepolisian Negara Republik Indonesia Nomor 7 Tahun 2022 tentang Kode Etik Profesi dan Komisi Kode Etik Kepolisian Negara Republik Indonesia (Berita Negara Republik Indonesia Tahun 2022 Nomor 597)

Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2002 tentang Kepolisian Negara Republik Indonesia (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2002 Nomor 2, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4168)

Peraturan Kepala Kepolisian Negara Republik Indonesia Nomor 1 Tahun 2009 (Berita Negara Republik Indonesia Tahun 2009 Nomor 6)

Peraturan Kepala Kepolisian Negara Republik Indonesia Nomor 8 Tahun 2009 tentang Implementasi Prinsip dan Standar Hak Asasi Manusia dalam Penyelenggaraan Tugas Kepolisian Negara Republik Indonesia (Berita Negara Republik Indonesia Tahun 2009 Nomor 150)

Undang-Undang Nomor 39 Tahun 1999 tentang Hak Asasi Manusia (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 1999 Nomor 165, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 3886)

Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia Tahun 1945

Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999 tentang Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 1999 Nomor 140, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 3874)

Undang-Undang Nomor 12 Tahun 2005 tentang Pengesahan International Covenant on Civil and Political Rights (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2005 Nomor 119, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4558)

E. Website

BBC News Indonesia, “Wali Kota Medan Bobby Nasution apresiasi polisi tembak mati begal padahal Presiden Jokowi menyesalkan ‘Petrus’”. <https://www.bbc.com/indonesia/indonesia-66124456>, diakses pada tanggal 15 Februari 2024

Bobby Nasution, “Cuitan Dukungan terhadap Tindakan Tembak di Tempat bagi Pelaku Begal”. https://x.com/bobbynasution_/status/1678081535831080960, diakses pada tanggal 26 Februari 2024

Detik.com, “Awal Mula Walkot Bobby Bicara Begal di Medan Ditembak Mati hingga Heboh”. <https://www.detik.com/sumut/berita/d-6825202/awal-mula-walkot-bobby-bicara-begal-di-medan-ditembak-mati-hingga-heboh>, diakses pada tanggal 26 Februari 2024

Hukumonline.com, “Teori-Teori Perlindungan Hukum Menurut Para Ahli”. <https://www.hukumonline.com/berita/a/teori-perlindungan-hukum-menurut-para-ahli-lt63366cd94dcbc/>, diakses pada tanggal 26 Februari 2024

Imparsial, “Kasus Polisi Tembak Polisi di Solok dan Tembak Siswa SMA di Semarang: Kapolri Harus Evaluasi Penggunaan Senjata dan Hukum Pelaku Seberat-beratnya”. <https://imparsial.org/kasus-polisi-tembak-polisi-di-solok-dan-tembak-siswa-sma-di-semarang-kapolri-harus-evaluasi-penggunaan-senjata-dan-hukum-pelaku-seberat-beratnya>, diakses pada tanggal 27 November 2024.

JurnalPost.com, “Kasus Begal di Kota Medan Bertambah, Warga Resah dan Keamanan Kota Menjadi Perhatian”. <https://jurnalpost.com/kasus-begal-di-kota-medan-bertambah-warga-resah-dan-keamanan-kota-menjadi-perhatian/76863>, diakses pada tanggal 24 Februari 2024.

Kompas.com, “4 Begal yang Tewaskan Mahasiswa UMSU dituntut 12 Tahun Penjara”.

<https://medan.kompas.com/read/2023/11/20/191837578/4-begal-yang-tewaskan-mahasiswa-umsu-dituntut-12-tahun-penjara>, diakses pada tanggal 15 Februari 2024

Kompas.com, “Polemik Tembak Mati Begal di Kota Medan Dikritik Karena Abai HAM tapi Didukung”.
<https://medan.kompas.com/read/2023/07/17/114203978/polemik-tembak-mati-begal-di-kota-medan-dikritik-karena-abai-ham-tapi-didukung?page=all>, diakses pada tanggal 25 Oktober 2024.

KontraS, “Temuan Awal Hasil Investigasi Dugaan Penyiksaan AM: Mendesak Profesionalitas, Transparansi, dan Akuntabilitas Polri dalam Mengungkap Kebenaran Peristiwa”. <https://kontras.org/artikel/temuan-awal-hasil-investigasi-dugaan-penyiksaan-am-mendesak-profesionalitas-transparansi-dan-akuntabilitas-polri-dalam-mengungkap-kebenaran-peristiwa>, diakses pada tanggal 25 Oktober 2024.

KontraS.org, “Laporan Hari Bhayangkara KontraS 2022: Presisi Perbaikan Palsu Institusi Polisi”. <https://backup10juni.kontras.org/2022/06/30/laporan-hari-bhayangkara-kontras-2022-persisi-perbaikan-palsu-institusi-polisi/>, diakses pada tanggal 26 Mei 2025.

KontraS.org, “Laporan Tahunan Hari Bhayangkara ke-74: Tak Kenal Prioritas, Semua Diterabas”. <https://backup10juni.kontras.org/2020/06/30/laporan-tahunan-hari-bhayangkara-ke-74-tak-kenal-prioritas-semua-diterabas/>, diakses pada tanggal 26 Mei 2025.

KontraS.org, “Penggunaan Senjata Api oleh Polri”.
<https://kontras.org/laporan/penggunaan-senjata-api-oleh-polri>, diakses pada tanggal 26 Mei 2025.

Kompas.com, “KontraS: Sepanjang 2018-2019 Ada 643 Kekerasan Dilakukan oleh Polisi”. <https://nasional.kompas.com/read/2019/07/01/18544191/kontras-sepanjang-2018-2019-ada-643-kekerasan-dilakukan-oleh-polisi>, diakses pada tanggal 26 Mei 2025.

PGI.or.id, “KontraS: Terjadi 216 Penembakan oleh Polisi Sepanjang 2017”.
<https://pgi.or.id/weblama/kontras-terjadi-216-penembakan-oleh-polisi-sepanjang-2017/>, diakses pada tanggal 26 Mei 2025.

Tribun-Medan.com, “Viral di Medsos Medan Disebut *Gotham City*, Begini Tanggapan Wali Kota bobby Nasution”. <https://medan.tribunnews.com/2024/03/19/viral-di-medsos-medan-disebut-gotham-city-begini-tanggapan-wali-kota-bobby-nasution>, diakses pada tanggal 24 Desember 2023

Tempo.co, “Kontroversi Bobby Nasution Apresiasi Polisi Tembak Mati Begal di Medan”. <https://www.tempo.co/hukum/kontroversi-bobby-nasution-apresiasi-polisi-tembak-mati-begal-di-medan-166953>, diakses pada tanggal 26 Februari 2024

TopInformasi.com, “Polrestabes Medan Imbau Satpam Agar Tingkatkan Kewaspadaan”. <https://www.topinformasi.com/2022/10/polrestabes-medan-imbau-satpam-agar.html>, diakses pada tanggal 25 Oktober 2024.

Tempo.co, “Kontroversi Bobby Nasution Apresiasi Polisi Tembak Mati Begal di Medan”. <https://www.tempo.co/hukum/kontroversi-bobby-nasution-apresiasi-polisi-tembak-mati-begal-di-medan-166953>, diakses pada tanggal 25 Oktober 2024.

Tribun-Medan.com, “Permintaan Tembak Mati Begal Tuai Pro dan Kontra Warga serta Organisasi Masyarakat Sipil”. <https://medan.tribunnews.com/2023/07/13/permintaan-tembak-mati-begal-tuai-pro-dan-kontra-warga-serta-organisasi-masyarakat-sipil?page=all>, diakses pada tanggal 26 Oktober 2024.

Tribun-Medan.com, “Rilis Kasus Akhir Tahun 2023, Banyak yang Meningkat di Wilayah Hukum Polrestabes Medan”. <https://medan.tribunnews.com/2023/12/29/rilis-kasus-akhir-tahun-2023-banyak-yang-meningkat-di-wilayah-hukum-polrestabes-medan>, diakses pada tanggal 27 November 2024.

YLBHI, “Nyawa Jadi Tumbal Asian Games 2018”. <https://bantuanhukum.or.id/nyawa-jadi-tumbal-asian-games-2018>, diakses pada tanggal 27 November 2024.